
 

 

N i e d e r s c h r i f t  
KA/016/2007 

 
über die öffentliche und nichtöffentliche Sitzung des 

Kulturausschusses der Stadt Rheine 
am 14.08.2007 

 
Die heutige Sitzung des Kulturausschusses der Stadt Rheine, zu der alle Mitglie-
der ordnungsgemäß eingeladen und - wie folgt aufgeführt - erschienen sind, be-
ginnt um 16:00 Uhr im Sitzungsraum 104 des Neuen Rathauses. 
 
 
Anwesend als 
 
 Vorsitzende: 
 

Frau Marianne Helmes CDU    
 
 Mitglieder: 
 

Herr Thomas Bücksteeg CDU    

Frau Hannelore Koschin SPD    

Frau Monika Lulay CDU anwesend ab 16:15 Uhr 

Frau Theresia Nagelschmidt CDU    

Herr Friedel Theismann CDU    

Herr Falk Toczkowski SPD    

Herr Detlef Weßling SPD    
 
 beratende Mitglieder: 
 

Herr Avelino Macedo Barbosa     

Herr Karlheinz Seibert FDP    
 
 Vertreter: 
 

Herr Antonio Berardis SPD Vertretung für Herrn 
Udo Mollen 

 
 Verwaltung: 
 

Frau Ute Ehrenberg     

Herr Walter Möller     

Frau Elsbeth Wigger     

Herr Klaus Dykstra     
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Entschuldigt fehlten: 
 
 Mitglieder: 
 

Herr Robert Grawe BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN    

Herr Udo Mollen SPD    

Herr Josef Wilp CDU    
 
 beratende Mitglieder: 
 

Frau Irene Lüke     
 
 
 
Öffentlicher Teil: 
 
1. 
 

Niederschrift Nr. 14 über die öffentliche Sitzung am 17. April 
2007 
 

Zu Form und Inhalt der obigen Niederschrift werden weder Änderungs- noch Er-
gänzungswünsche vorgetragen.  
 
2. 
 

Niederschrift Nr. 15 über die öffentliche Sitzung am 15. Mai 
2007 
 

Zu Form und Inhalt der obigen Niederschrift werden weder Änderungs- noch Er-
gänzungswünsche vorgetragen.  
 
3. 
 

Informationen 
 

a) Kulturnacht 2007 
Frau Ehrenberg berichtet, dass am 18. August die Kulturnacht 2007 im 
Kreis Steinfurt stattfindet. Rheine ist an diesem Projekt mit der Nacht der 
Museen beteiligt. Insgesamt 8 Museen und Sammlungen in Rheine öffnen 
an diesem Abend bis 24:00 Uhr ihre Türen.  

 
b) Stadtarchiv 

Frau Ehrenberg berichtet, dass die Verwaltung am 2. Juli 2007 einen För-
derantrag für Umbau und Einrichtung des neuen Stadtarchivs beim West-
fälischen Archivamt gestellt habe. Beantragt wurde eine Zuwendung für 
Maßnahmen zur archivspezifischen Klimatisierung, Sicherung des Archiv-
gutes sowie Lagerung von Archivgut. Die Gesamtsumme dieser Maßnah-
men beläuft sich lt. Kostenschätzung auf 66.462,00 €. Hiervon können lt. 
Richtlinien des Archivamtes maximal 30 Prozent als Zuschuss gewährt 
werden. 

 
c) Stadtbücherei 

Frau Ehrenberg teilt mit, dass der Fertigstellungstermin der Hochbaumaß-
nahme nicht eingehalten werden kann. Die für den 3. September vorgese-
hene staubfreie Übergabe der Baustelle wird voraussichtlich erst am 24. 
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September möglich sein. Die ursprünglich mit 8 Wochen angesetzte Ein-
richtungsphase ist deswegen auf 4 Wochen reduziert worden. Die Planung 
und Firmenabstimmung für die Einrichtung ist auf die neue Situation ta-
gesgenau abgestimmt worden, es gibt keine Zeitreserven mehr. Trotz des 
sehr engen Zeitrahmens sind alle Beteiligten zuversichtlich, die Maßnah-
men zeitgerecht abschließen zu können und den Umzugstermin nicht zu 
gefährden. Ab sofort finden wöchentliche Bausitzungen statt, um den Ab-
lauf zu koordinieren. 
 
Für den Umzug der Medien, Möbel, Mitarbeiterinnen ist die Zeit der 
Herbstferien vorgesehen (24.09. bis 06.10.2007) In dieser Zeit stehen die 
Dienstleistungen der Stadtbücherei nicht zur Verfügung. Die Bevölkerung 
wird rechtzeitig auf die Schließzeit aufmerksam gemacht, so dass es mög-
lich ist, sich für die Ferienzeit mit ausreichend Medien zu versorgen. Aus-
leihfristen werden so eingerichtet, dass niemand befürchten muß, Überzie-
hungsgebühren zahlen zu müssen. 

 
4. 
 

Einwohnerfragestunde (spätestens um 19:00 Uhr) 
 

Bei Aufruf dieses Tagesordnungspunktes erfolgen keine Wortmeldungen.  
 
5. 
 

Anfragen und Anregungen 
 

Herr Toczkowski bittet um Informationen zu einem Sommertheaterprojekt in 
Bentlage. 
 
Frau Ehrenberg teilt mit, dass es auf Kreisebene eine Arbeitsgruppe zum Thema 
Theater in Gärten und Parks im Kreis Steinfurt gibt. Die Stadt ist in dieser Ar-
beitsgruppe vertreten. Da diese Arbeitsgruppe auf eine Initiative des Landrates 
zurückgeht, wurde das Thema beim Besuch des Landrates am 31.07.2007 noch-
mals angesprochen, da ein derartiges Projekt ohne finanzielles Engagement des 
Kreises nicht zu realisieren ist. 
 
Abschließend teilt Frau Ehrenberg mit, dass am 22.08.2007 das Länderspiel Eng-
land : Deutschland auf dem Borneplatz übertragen wird. Die Übertragung dient 
als technische Probe für eine neue Übertragungstechnik, die vielleicht für ein 
Public Viewing bei der EM 2008 eingesetzt werden kann. 
 
Ende der öffentlichen Sitzung: 16:20 Uhr  
 


